

Message 392

Paris, 14.7.2020

21 Leçons pour le 21e Siècle

Le troisième livre du professeur Yuval Noah Hariri est constitué de 21 chapitres d'une intense profondeur. On se propose d'écrire un Message par groupe de trois Chapitres. Nous arriverons ainsi à un total de sept Messages tirés de ce merveilleux livre pour atteindre le Message 398.

La sagesse du professeur commence par le fait de se connaître soi-même sans se soucier des coutumes et des conventions. Ainsi, après avoir vécu plusieurs années de déni et de frustration, il finit par accepter cette vérité, que dans le cadre de sa relation homosexuelle avec son « mari » Itzik, « il » était en réalité « elle ».

Le désenchantement d'avec la révolution technologique continuera de se dévoiler quand cette dernière poussera des milliards d'êtres humains hors du marché de l'emploi. Une nouvelle classe de la population, considérable par le nombre et désormais inutile pourrait conduire à des soulèvements sociaux et politiques qu'aucune idéologie existante ne saurait gérer. Personne ne peut rester indifférent, personne ne peut ignorer les conséquences de cette perspective bien réelle d'une considérable disparition d'emplois et d'un chômage de masse.

L'augmentation d'une dictature digitale des algorithmes, de l'Intelligence Artificielle, des Robots - où tout cela va-t-il conduire l'humanité ? Les pays riches viendront-ils à considérer les pays pauvres comme des trous-à-merde ? Et les êtres humains y habitant comme des mouches à merde ? Et les pays riches viendraient alors à vouloir les évacuer d'un seul coup de chasse d'eau (par une bombe nucléaire ?). Il ne saurait être alors question d'envoyer le 'saint' argent d'un pays Capitaliste au secours d'êtres humains des pays pauvres !

Il y a en Israël un phénomène étrange et digne d'intérêt. Les hommes Juifs Ultra-Orthodoxes montrent des niveaux plus élevés de satisfaction dans la vie que beaucoup d'autres parties de la riche société Israélienne. Ils tirent cela du sens profond qu'ils trouvent dans l'étude des écritures et la participation aux rituels. Ils discutent du Talmud, absorbés dans une joie immense et dans une profonde vision intérieure. Ils n'éprouvent pas le moindre intérêt pour la recherche d'un travail ou la poursuite d'une carrière. En Inde aussi, on trouve beaucoup de personnes heureuses dans l'observation des traditions religieuses quand d'autres sont fous ou malheureux de courir après un emploi ou l'argent.

Le libre arbitre n'existe pas ! La 'volonté' (le choix) est un doux nom pour l'ego - le 'moi' - elle n'est qu'asservissement, pas liberté ! Quand la vanité et les intérêts personnels se déchaînent, la véracité sacrée se met en retrait. Les algorithmes informatiques travaillent très efficacement à promouvoir les vanités et les intérêts personnels d'un petit nombre extrêmement riche au pouvoir. La stupidité et la cruauté du mental (la conscience séparatrice) et du 'je' (la psyché séparatrice) peuvent être évitées quand les algorithmes informatiques nous indiquent 'ce qui est' (l'« Être ») du Non-mental (pas la sottise et la stupidité mais la plus haute capacité d'Intelligence et d'Energie de Compréhension). Mais méfiez-vous des algorithmes informatiques digitaux ! Ils ne doivent pas saborder l'Attention-sans-Division de la Divinité - disponible en chaque être humain. Les bêtises des algorithmes informatiques peuvent aussi générer de profondes inégalités. Richesses et pouvoir pourraient ne se retrouver qu'aux mains d'une petite élite quand la plupart des êtres humains ne souffriraient pas seulement d'être exploités mais d'une chose bien pire encore – celle d'être Inutiles !!

Jai Energie de Compréhension